

Fort d' Exilles



(1818-1829)

870 mètres d'altitude

Comptant parmi les monuments les plus antiques du Val de Susse et considéré parmi les systèmes de défense les plus importants du Piémont, le Fort d'Exilles plonge ses racines dans une antiquité partiellement inconnue, avec les premiers documents qui en attestent l'existence remontant au VII^{ème} siècle environ. Rasé au sol par les français en 1796 et reconstruit ensuite sur volonté de Vittorio Emanuele I entre 1818 et 1829, le Fort d' Exilles fut désarmé 1915 avec la dislocation de son armement sur le front oriental de la Première guerre mondiale, en perdant par conséquent toute fonction militaire à partir de 1945.

On peut rejoindre la structure, insérée dans une vallée qui représente depuis toujours un couloir de passage de personnes et de marchandises, même à travers la Voie Francigène, en descendant de Salbertrand le long du Sentier des Francs et du hameau Sapè, ou en remontant par le caractéristique hameau de Chiomonte et en se plongeant dans les terrassements suggestifs de Avanà, le vin autochtone récemment redécouvert et mis en valeur.

La plus célèbre des légendes parmi celles qui, encore aujourd'hui entourent de mystère le Fort d'Exilles, est sans aucun doute celle qui est liée au célèbre Homme au Masque de Fer, un personnage historiquement controversé auquel même Voltaire fait allusion. Selon la légende, le prisonnier dont l'identité est encore aujourd'hui débattue entre demi-frère ou fils illégitime du Roi Louis XIV, aurait séjourné dans ce fort entre 1681 et 1687.

